

**Délégation de Belgique**

Asbl de droit belge régie par la loi du 23 mars 2019

Affiliée à l'Association nationale des membres de l'Ordre national du Mérite  
(Association reconnue d'utilité publique)**LE LIEN BLEU N° 49****JUILLET - AOÛT 2025****Edito**

*Ce deuxième trimestre 2025 a été riche en événements pour notre section.*

*Le 15 avril, l'ambassadeur de France, M. Xavier Lapeyre de Cabanes, nous a fait l'amitié de recevoir notre association à la résidence de France.*

*Le 22 mai, c'est au Club Prince Albert à Bruxelles que nous avons tenu notre assemblée générale.*

*Par ailleurs, notre délégation était représentée à la réunion des présidents organisée le 19 juin par l'Association nationale des membres de l'Ordre national du Mérite (ANMONM) à Lyon.*

*Notre consule générale, Stéphanie Rouville, après un séjour de quatre ans, nous quitte d'ici peu pour d'autres horizons. Nous lui souhaitons le meilleur pour ses nouvelles fonctions au sein du ministère.*

*Les vacances sont proches. Vous restez en Belgique ? Profitez-en pour découvrir son patrimoine culturel exceptionnel. Ce petit pays, géographiquement parlant, détient un record inattendu dans le monde. Eh ! oui, la Belgique semble surpasser le reste du globe dans un domaine bien particulier puisqu'elle serait le pays qui compte le plus de châteaux au kilomètre carré !*

*Pour en savoir plus :*

*<https://sosoir.lesoir.be/609154/article/2024-04-13/la-belgique-detient-un-record-inattendu-dans-le-monde>*

**LE CONSEIL D'ADMINISTRATION VOUS SOUHAITE DE BELLES VACANCES. QU'ELLES SOIENT CULTURELLES, SPORTIVES, A LA MER, A LA CAMPAGNE, A LA MONTAGNE, EN FAMILLE OU ENTRE AMIS, PRENEZ LE TEMPS DE PROFITER DE TOUS LES INSTANTS AVEC SERENITE.**

**Notre coup de cœur de l'été :  
Le château de Beloeil dans le Hainaut**

<https://www.chateaubeloeil.com/>

**15 avril 2025  
Réception à la Résidence de France**

C'est dans les magnifiques salons de la résidence de France que l'ambassadeur a reçu les membres de notre section et leurs conjoints le 15 avril dernier.

Ce fut un grand bonheur de participer à ce cocktail durant lequel il développa l'importance de notre association et les devoirs s'y attachant.

Notre président, Daniel Gachet, rappela l'historique de notre Ordre créé en 1963 par le général de Gaulle afin de récompenser les mérites distingués.

Nous remercions vivement M. l'ambassadeur pour cette magnifique réception.

---

**22 mai 2025**

**Assemblée générale  
au Club Prince Albert à Bruxelles**

Après les remerciements d'usage, notre président, ouvrit l'assemblée générale en ayant pris soin de déclarer que le quorum était atteint.

Dès le début de son intervention, Daniel Gachet a indiqué les difficultés rencontrées dans la mise à jour de nos statuts pour se conformer à la nouvelle loi sur les asbl, qui nous a obligés à faire appel à un comptable. Un dépense conséquente qui sera rappelée ultérieurement lors de l'examen des comptes.

Il a ensuite rappelé combien la période Covid a été néfaste pour les associations.

Puis, il a mentionné le nouveau site de l'ANMONM et la nécessité de le consulter et de l'animer autant que possible.

Il est également revenu sur le déroulé du prix du Civisme qui devait être, au départ, une « petite » manifestation et qui au final a demandé beaucoup d'énergie pour mettre au point cet évènement qui fut une belle réussite. La préparation a nécessité de nombreuses heures de travail et un investissement conséquent de la part de G.F. Seingry et de Claude Comte-Offenbach.

Il mit enfin l'accent sur la difficulté à recruter de nouveaux adhérents, qu'ils soient anciens ou récemment promus, et de rajeunir en Belgique et au niveau national les adhérents.

Sans oublier d'évoquer les projets de manifestations pour le second semestre.



Un déjeuner clôture ce rendez-vous particulièrement sympathique.



**Fête nationale belge le 21 juillet**

**La Belgique** est à la fois un pays très ancien et indépendant depuis peu. Les Belges ont été mentionnés pour la première fois, il y a 2 000 ans, par Jules César dans son livre sur la guerre des Gaules. Toutefois, durant des siècles, la Belgique n'a été qu'une partie d'un ensemble plus vaste d'États. Le pays n'a accédé à l'indépendance qu'en 1830. La fête nationale a été fixée au 21 juillet par une loi du 27 mai 1890. C'est le 21 juillet 1831 que le premier roi des Belges, Léopold I<sup>er</sup>, a prêté le serment constitutionnel en jurant fidélité à la Constitution belge, élaborée par le Congrès national et reconnue le 7 février 1831, ainsi qu'aux lois belges.



**Jeudi 19 juin  
2025  
Journée  
nationale des  
présidents  
de l'ANMONM**

C'est à la préfecture du Rhône à Lyon, que le président national Patrick Sandevour avait convié les présidents et/ou les délégués des sections pour une journée de travail.

Des sections hors Hexagone étaient représentées, notamment l'Australie, le Congo, l'Angleterre, l'Espagne, la Belgique, etc.



Les différents intervenants ont insisté sur la détermination et l'engagement bénévole des compagnons et leur générosité.

Les valeurs essentielles de notre Ordre ainsi que notre ouverture aux autres sont notre manière d'être au

service du bien commun.

Il a été présenté la fondation « Un avenir ensemble ». Cette fondation partenaire de 750 lycées et forte de 1 250 bénévoles accompagne des jeunes méritants jusqu'à leur réussite professionnelle.



Il a été également relaté le travail des aidants auprès des malades et/ou des enfants et adultes en situation de handicap.

Les aidants dans l'ombre, et sans forcément s'en rendre compte, assurent des soins et une présence dans un engagement silencieux. Ils ont un rôle quotidien et

laborieux essentiel. Ces citoyens, pour la plupart invisibles, sont solidaires, dévoués au service d'autrui.

Le « Trophée des aidants » a été créé pour eux sous la forme d'un prix individuel, d'un prix collectif et d'un prix professionnel.

Ces bénévoles et aidants sont estimés à 11 millions en France.

Les 140 délégations que comptent notre Ordre peuvent mettre en lumière certains d'entre-eux malgré la pudeur qui les anime.

La présidente de la commission Développement et perspectives (CPAT) a détaillé le travail de la commission qui est notamment chargée du bon fonctionnement du site. Elle a insisté sur les belles actions entreprises dans les sections.

Ensuite, le président Patrick Sandevour a signé trois conventions avec :

- La FNSP de France (Fédération nationale des sapeurs pompiers)
- L'AMF (Association des maires de France)
- L'Éducation nationale (renouvellement)

Puis la parole fut donnée à Emmanuel Maury qui nous présenta son étude sur « l'anglais victime de son succès ».

A présent avec l'IA, il est facile de parler et d'écrire dans sa langue maternelle sans que celle-ci soit traduite en anglais. Les arguments mis en avant pour employer l'anglais sont assurément économiques car il n'y pas, selon M. Maury, d'autres raisons pour le non-emploi du français.

Après la lecture des comptes, nous fûmes invités à partager un buffet dînatoire.

L'après-midi fut consacrée à trois ateliers dont les synthèses furent présentées avant la clôture de cette journée.

L'atelier « Entre tradition et modernité » se déroula dans l'authentique salle du Conseil.

Tout savoir sur l'Ordre et le congrès national qui s'est déroulé du 18 au 22 juin 2025 : [www.anmonm.org](http://www.anmonm.org)



RÉDACTION ET MISE EN PAGE

GEORGES-FRANCIS SEINGRY ET MARTINE DÉSIRANT